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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 
 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 03/2013 
 

 

En San Rafael, a 16 de Enero de 2013, siendo las 10:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su 

presidenta, la Sra. Alcaldesa doña CLAUDIA DIAZ BRAVO, y  la asistencia 

de los siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1. Sanción acta anterior     

 Acta Nro. 03 del 26/12/12 

 Acta Nro. 04 del 26/12/12 

2. Correspondencia Concejo 

3. Acuerdos  

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Daem 

3.3 Modificación Presupuestaria Salud 

3.4 Asignaciones Depto. Salud 

3.5 Subvención Unión Comunal Adultos Mayores 

4. Cuenta Sra. Alcaldesa 

5. Incidentes  

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta Nro. 03 del 26/12/12 

 

C. Nolberto Díaz:  Hay que cambiar un nombre. La persona se llama Juana 

Ramírez. 
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H. Concejo Municipal aprueba el acta. 

 

 

 Acta Nro. 04 del 26/12/12 

 

H. Concejo Municipal aprueba el acta. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo Sec. Municipal con incidente enviados a los departamentos 

municipales 

 Memo 1 de Oficina Vivienda del 14/01/13 con respuesta a incidentes 

 Invitación Seminario Internacional Asociación y Cooperación 

 Invitación Ceremonia Programa “Yo Emprendo, Nivel II” 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1      MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 

MAYORES INGRESOS 

15 Saldo inicial de caja    191.913.032 

 Sub total      191.913.032 

 

ESTIMACIÓN MAYORES INGRESOS 

13 03 De otras entidades públicas   159.786.438 

 Sub total      159.786.438 

 TOTAL      351.699.470 

 

CREACIÓN DE EGRESOS 

31 01 Estudios básicos         4.700.000 

31 02 Proyectos      209.375.873 

 Sub total      214.075.873 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta         2.020.000 

22 02 Personal a contrata           660.000 

21 04 Otros gastos en personal      10.000.000 

22 08 Servicio de aseo                  2.827.402 

31 02 Proyectos        29.778.536 

34 07 Deuda flotante       19.108.042 
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35     Saldo final de caja       73.229.617 

 Sub total      137.623.597 

 TOTAL      351.699.470 

 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2      MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM 

 

Sr. Iván Romero, Contador Daem, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 

AUMENTO DE INGRESOS 

115 15 00 Saldo inicial de caja          207.489.893 

  TOTAL           207.489.893 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 21 02 Personal a contrata     5.000.000 

215 21 03 Otras remuneraciones           96.000.000 

215 22 01 Alimentos y bebidas     2.000.000 

215 22 02 Textiles, vestuario y calzado   4.500.000 

215 22 03 Combustibles y lubricantes    4.000.000 

215 22 04 Materiales de uso o consumo           14.000.000 

215 22 05 Servicio básicos     8.000.000 

215 22 06 Mantenimiento y reparaciones   3.000.000 

215 22 09 Arriendos      3.000.000 

215 22 10 Servicios financieros y seguros   1.000.000 

215 22 11 Servicios técnicos y profesionales         10.000.000 

215 23 01 Prestaciones previsionales           12.000.000 

215 29 04 Mobiliario y otros     3.000.000 

215 29 05 Máquinas y equipos     6.000.000 

215 29 06 Equipos informáticos    7.000.000 

215 35 00 Saldo final de caja            28.989.893 

  TOTAL           207.489.893 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3      MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SALUD 

 

Sra. Alvara Ponce, Contadora Depto. Salud, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 
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MAYORES INGRESOS 

15  Saldo inicial de caja    27.305.328 

 TOTAL      27.305.328 

 

AUMENTO DE GASTOS 

21 03 Otras remuneraciones      2.000.000 

22 04 Materiales de uso o consumo corriente  23.541.423 

22 06 Mantenimiento y reparaciones     1.575.155 

22 08 Servicio generales          138.750 

22 11 Servicios técnicos y profesionales         50.000 

 TOTAL      27.305.328 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

3.4      ASIGNACIONES DEPTO. SALUD 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar aumento de horas y contrataciones para el 

Depto. Salud durante el año 2013: 

 

 01 Técnico nivel medio de enfermería 

 01 Fonoaudiólogo 

 01 Técnico enfermería nivel superior 

 

Sra. Alcaldesa: Quiero explicar el tema del Fonoaudiólogo. Antes por 4 horas 

semanales cobraba una cantidad de dinero y ahora otro Fonoaudiólogo de 

nuestra comuna, por 22 horas, va a cobrar la misma cantidad de dinero. 

Y el técnico de enfermería nivel superior por 30 horas sube a 44 horas 

semanales. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

3.5     SUBVENCIÓN UNIÓN COMUNAL ADULTOS MAYORES 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención a la Unión Comunal de Adultos 

Mayores por un monto de $160.000 por viaje a Iloca. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDE  

 

Sra. Alcaldesa:  Casi en pleno estuvimos en el Congreso en Viña del Mar, 

estuvo bastante bueno, los concejales vieron varios temas y estuve muy 

contenta junto a todos Uds. Somos un concejo nuevo y necesito que mis 

concejales sean conocidos, hagan conozcan y aprendan. Agradecer la buena 

disponibilidad. 
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C. Simón González: Este congreso era importante para todos nosotros por el 

tema de bancadas y las condiciones de trabajo. 

 

Sra. Alcaldesa:  Hay un concurso para proveer a director de la escuela de Alto 

Pangue; 3 docentes, educadora de párvulos en Alto Pangue, profesora general 

básica en Pangue Arriba, profesora de religión en Pelarco Viejo, Pangue Abajo, 

El Milagro y Pangue Arriba.  

 

Sra. Alcaldesa:  El mejoramiento del espacio físico en la feria del pago de os 

pensionados y subsidios familiares lo estamos viendo y me gustaría que igual  

participáramos todos y sacar la mejor ubicación sin perjudicar a nadie. 

Viene la Feria Costumbrista, del 7 al 10 de febrero, se está armando la comisión 

de funcionarios y la realización de la semana Sanrafaelina entre el 21 al 24 de 

febrero y solicito también la participación de todos, creo que hay que darle más 

auge a nuestra reina porque ellas pasan por el escenario, se les pone la corona y 

se van y creo que este año que viene las vamos a preparar, las vamos a dar a 

conocer en el diario el centro. 

C. Álvaro Mendoza:  Sería bueno hacer una reunión con ellas y preguntarles 

que es lo que quieren de eso. 

Sra. Alcaldesa:  También la gente entra en gastos, por ejemplo en los carros 

alegóricos y en los vestidos arrendados, etc. En esta semana Sanrafaelina me 

gustaría que participáramos todos y sacar las mejores alternativas.  

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza 

 

 Me comentó la Sra. Rocío Muñoz de Bajo San Rafael que le cuesta salir 

con su auto de su casa porque para trasladar las aguas hicieron un canal 

que cruza el camino, entonces solicitaba por sus vecinos que pudieran 

solucionar el tema. 

 

 En Alto Pangue todavía la gente está esperando que se limpie. 

Sra. Alcaldesa:  Tengo entendido que están limpiando. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz 

 

 En Panguilemito Centro hace 6 meses que hay 2 focos quemados a la 

altura de Los Saavedra hacia adentro. 

 

 Nosotros compramos 3 hectáreas de terreno en Alto Pangue y como 

ahora no hay presidente de Junta de Vecinos hay mucho reclamo porque  

la gente está sacando leña, cortando los árboles y botando basura. Yo 

quiero que veamos ese tema porque está complicado. 
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C. Simón González 

 

 En el concejo anterior solicité a don Sergio mandar a corta el pasto en la 

población  Manuel Correa Núñez y también fui y recordar hacer el 

cortafuego. 

Sra. Alcaldesa:  Fuimos a ver las dependencia del CAD donde se instalará el 

consultorio y vimos y vamos hacer todo lo posible por darle otro uso a ese 

terreno que trabajó el Fosis y que quedó abandonado, vamos a arreglar la sede 

que está en la esquina, etc. 

 

 En la Villa Don Sebastián no existen candados donde están los 

automáticos donde se da la luminaria pública, entonces los niños ya se 

dieron cuenta que no hay candados y cortan la luz. Ver don Sergio que se 

le pongan candados. 

DOM: Todos los tableros tenían candados pero no sé quien los roba porque  

todos están abiertos. 

Sra. Alcaldesa:  Estamos complicados con Emelectric porque el convenio que 

teníamos para las mantenciones llegaban hasta el 31 de diciembre y ellos no 

quieren seguir con la mantención.  

 

 

C. Marisol Yáñez 

 

 Se acercaron las Srtas. Padilla a hablar conmigo  por el asunto del mal 

olor que hay por unas piscinas del sector donde viven. 

Sra. Alcaldesa:  Eso lo habíamos visto. 

DOM: Se mandó el oficio a Aguas Nuevo Sur solicitando que vinieran a revisar 

pero no sé si han venido. 

 

 El Cuerpo de Bomberos necesita tener una charla con nosotros por el 

asunto que nos vayamos capacitando en la formación de comando de 

contingencia por el tema de las urgencias. Lo otro, y ya lo habíamos 

pedido con Simón, armar el comando contra estas urgencias y pedirle 

Sra. Claudia hacer llegar una anotación de mérito a los funcionarios que 

participaron del incendio. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco 

 

 Limpieza de corte pasto al costado de la rotonda. 

 

 Limpieza en la bajada de la rotonda. La Sra. Silvia Rojas solicita le 

corten el pasto que está debajo de la pasarela. 

 

 

C. Marcela Cepeda 

 

 Don Felipe Véliz de Villa El Esfuerzo me dice que están saliendo 

líquidos percolados a los sitios de don Juan Bilbao. 
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 En la Villa El Esfuerzo se está oxidado la copa de agua y no sé si se 

puede hacer algo. 

DOM: No sé si se entregó en comodato en algún momento. 

C. Nolberto Díaz:  Está en comodato, pero ellos tienen harta plata. 

 

 

Finaliza la sesión a las 12:00 hrs.- 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO  

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


